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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Ortschaftsrat Bobbau führte seine 23. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 
13.12.2011, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Bobbau, Siebenhausener Straße 9, Bürgerhaus Bobbau 
(Wasserturm), von 18:30 Uhr bis 19:33 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Dieter Ullmann  

Mitglied 
 
Hans Massny  
Gabriele Ebensing  
Petra Eggebrett  
Christel-Birgitt Heinicke  
Klaus Herzog  
Lothar Keller  
Marlies Langhof  
René Lorenz  
Thomas Rathmann  
Bärbel Seidig  
Frank Zimmermann  

Mitarbeiter der Verwaltung 
 
Rolf Hülßner GBL Finanzwesen 
Mario Schulze FBL Immobilien 
 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Matthias Berger  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 13.12.2011, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 
10.11.2011 
 

  
   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 
 

  
   

5    Haushalt 2012 
BE: GB Finanzwesen 

  
   

6    Satzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der Gewässerunterhaltungsverbände 
BE: FB Immobilien 

Beschlussantrag
247-2011  

7    Vergabe von Brauchtumsmitteln 2011 
 

  
   

8    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 
Stadt 
 

  
   

9    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

  
   

10    Sonstiges 
 

  
   

11    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Ullmann, eröffnet die Sitzung und begrüßt 
alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 10 stimmberechtigten Mitgliedern fest.  
     

 
 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

 Da es keine Änderungen zur Tagesordnung gibt, lässt Herr Ullmann über 
die vorliegende Tagesordnung abstimmen. 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 10  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 
vom 10.11.2011 
  

 
 

 Da es keine Hinweise zur Niederschrift gibt, bittet der Ortsbürgermeister 
über diese abzustimmen. 
 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 10  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 
und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 
Oberbürgermeisterin 
  

 
 

 Herr Zimmermann nimmt ab 18:32 Uhr an der Sitzung teil. Somit sind 11 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Der Ortsbürgermeister informiert über noch offene Kontrollpunkte des TOP 
4 aus der letzten Sitzung: 
 
4.3. Fäkalienaustritt an der Pumpstation “Am Berge” 
Hierzu liegt nun eine Rückantwort der Verwaltung vor. Demnach wird bei 
der nächsten Beschwerde eines Bürgers darum gebeten, den Sachverhalt 
schriftlich und mit Datum des Vorfalles darzulegen. Das Schriftstück wird 
dann an die Verwaltung weitergeleitet.  
 
4.4. Trockenlegung des Festplatzes 
Hierfür sollte in der 50./51. KW eine Beratung stattfinden. Diese fiel ohne 
Absage aus. Herr Ullmann bittet darum, dass ihm Herr Laue vor dem 
19.01.2012 einen neuen Termin nennt.  
 
4.5. Information zum Bearbeitungsstand Vernässung der 
Grabensysteme  
2. Die Beseitigung einer ca. 20 cm hohen Staustufe in dem von Herrn 
Steinbiß bewirtschafteten Pachtgarten ist erledigt. 
3. Die Beseitigung einer ca. 30 cm hohen Absperrung vor der nördlichen 
Bahnunterführung durch die Bürgerarbeiter ist ebenfalls erledigt. 
4. Die Beseitigung des Biber-Dammbauwerkes nach der nördlichen 
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Bahnunterführung ist noch offen. 
5. Die Beräumung des Siels (altes Wehr) ist noch offen. 
Die Bearbeitung des Schilfgebietes zwischen dem Ende des Ablaufsystems 
und der nördlichen Eisenbahnunterführung ist vollkommen offen, weil es 
noch keine Lösungswege gibt. Bisher liegen hierzu keine Vorschläge von 
der Verwaltung vor. Herr Ullmann bittet dazu Herrn Schulze um einen 
Aussprachetermin mit Herrn Meise (Unterhaltungsverband). 
 
4.6. Information zur Freilagerfläche “Am Berge” 
Herr Ullmann bittet Herrn Arning bis zum 19.01.2012 mitzuteilen, ob der 
Brief von Herrn Hermann an die Fördermittelstelle, in dem eine schnellere 
Bearbeitung gefordert wird, beantwortet wurde. Liegt eine Antwort vor, 
möchte der Ortsbürgermeister eine Kopie hiervon erhalten.  
 
4.7.1. Schäferstraße 
Der Ortsbürgermeister erwähnt, dass am 20.12.2011 beim ALF ein Termin 
stattfindet. Hier soll eine Aussprache zum Arbeitsstand der Förderung der 
Schäferstraße erfolgen. 
 
4.7.2. Abarbeitungsstand der Straßenschäden 
Herr Arning hat mitgeteilt, dass im OT Bobbau weitestgehend alle akuten 
Straßenschäden abgearbeitet sind. Der für 2012 vorgesehene Fugenverguss 
musste zu Gunsten anderer wichtiger Instandhaltungsmaßnahmen auf 2013 
verschoben werden. 
Herr Zimmermann entgegnet, dass der zugesagte Fugenverguss damit zum 
dritten Mal um ein Jahr verschoben wird.  
 
4.8. Beseitigung Straßenschäden Gosse Ackerstrasse 
Der Einreicher, Herr Mario Schneidereit, ist nicht mit dem Ergebnis der 
Reparatur einverstanden. Die Mängelanzeige Gosse-Ackerstrasse wurde 
nach Meinung des Herrn Schneidereit nicht fachgerecht bearbeitet. Eine 
erneute Beschwerde des Herrn Schneidereit wurde von der Verwaltung nicht 
beantwortet. 
Der Ortsbürgermeister erbittet bis zum 19.01.2012 eine Rückantwort der 
Verwaltung bzw. Beantwortung des Schreibens von Herrn Schneidereit. 
 
4.9. Beräumung des Straßengrabens zum Teich 
Die Beräumung des Straßengrabens zum Teich in Siebenhausen ist immer 
noch offen. Herr Ullmann bittet um Rückantwort von Herrn Laue bis zum 
19.01.2012. 
 
4.10. Regenwasser-Auslaufbauwerks in der Alten Straße 
Das Auskoffern des Regenwasser-Auslaufbauwerks in der Alten Straße ist 
nun erledigt.  
 
4.11. Forderung der Bürger des Bornweges zur hiesigen 
Geschwindigkeitsbegrenzung 
Information der Verwaltung: “Es handelt sich um eine richtliniengerecht 
ausgebaute Straße mit einem relativ schmalen Fahrbahnquerschnitt von etwa 
5,20 m. Es gilt eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h, es besteht 
ein Lkw-Verbot und es darf auf der nördlichen Fahrbahnseite geparkt 
werden, während für die südliche Fahrbahnseite ein eingeschränktes 
Haltverbot gilt. Der betreffende Straßenabschnitt ist “nur” rund 200 m lang, 
so dass eine “deutliche” Geschwindigkeitsüberschreitung durch Kfz nur 
schwierig möglich ist. Die am Straßenrand parkenden Fahrzeuge wirken 
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bereits wie “Geschwindigkeitsbremsen”, da sie die Fahrbahn einengen, so 
dass der Autoverkehr sich bereits anpassen muss. Von überfahrbaren 
Schwellen oder weiteren Aufpflasterungen ist im Übrigen abzuraten, da 
beim Überfahren Lärm entsteht, der von den Anwohnern vermutlich als 
inakzeptabel empfunden werden würde.” 
 
     

 
zu 5  Haushalt 2012 

BE: GB Finanzwesen  
 
 

 Herr Hülßner erläutert die vorliegende Unterlage. Er bittet auf der Seite 10 
das Gesamtsaldo der investiven Maßnahmen von 69.000 € auf 63.000 € zu 
korrigieren.  
 
Herr Hülßner geht auf Anfrage von Herrn Massny kurz auf das FAG ein. 
     

 
 
 

zu 6  Satzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der 
Gewässerunterhaltungsverbände 
BE: FB Immobilien  

Beschlussantrag 
247-2011 

 Frau Ebensing nimmt ab 19:15 Uhr an der Sitzung teil. Somit sind 12 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
In der Diskussion stellt Herr Zimmermann fest, dass hier das 
Solidarprinzip angewendet wird.  
Des Weiteren wird geäußert, dass sich auch Einwohner, welche nicht an 
Gewässern 2. Ordnung wohnen, finanziell beteiligen müssen. 
 
Der Ortsbürgermeister bittet nun über den Antragsinhalt abzustimmen. 
     

nicht empfohlen 

 
Ja 5  Nein 5  
Enthaltung 2   

zu 7  Vergabe von Brauchtumsmitteln 2011 
  

 
 

 Herr Ullmann geht auf die von ihm ausgereichte Übersicht ein. Er erklärt, 
dass die hier aufgeführten geplanten Ausgaben i. H. v. 7.904 € nicht mit den 
ursprünglich zugestandenen geplanten Ausgaben i. H. v. 8.320 € 
übereinstimmen und bittet dies zu ändern. Man liegt mit den 
voraussichtlichen Ausgaben von 8.269,83 € also noch unter der ursprünglich 
geplanten Summe. Der Ortsbürgermeister sagt, dass es kleinere interne 
Umverteilungen bei den einzelnen geplanten Ausgaben für das 
Wasserturmfest gegeben hat. Zudem informiert er, dass sich die Ausgaben 
für die Senioren von den geplanten 800 € auf 1.053,39 € erhöht haben.  
 
Der Ortschaftsrat ist mit der internen Umverteilung der Mittel 
einverstanden, sodass die geplante Summe für das Wasserturmfest von 8.320 
€ nicht überschritten wird. Weiterhin sprechen sich die Ortschaftsräte für die 
Erhöhung der Ausgaben für die Senioren aus.  
     

 
 
 

zu 8  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 
Einwohner/innen der Stadt 
  

 
 

 Es werden keine Fragen von Einwohnern gestellt. 
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zu 9  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
  

 
 

 Hierzu erfolgen keine Wortmeldungen. 
     

 
 
 

zu 10  Sonstiges 
  

 
 

 Zu diesem TOP werden keine Aussagen getroffen. 
     

 
 
 

zu 11  Schließung des öffentlichen Teils 
  

 
 

 Herr Ullmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:32 Uhr. 
     

 
 
 

 
 
 
 

gez. 
Dieter Ullmann 
Ortsbürgermeister 

 
gez. 
Manuela Zimmermann 
Protokollantin 

 
 


